



JÓVENES

1 DE DICIEMBRE DE 2018

El relato bíblico: Apocalipsis 18: 1-14.

Comentario: *El conflicto de los siglos*, capítulo 39.

Corre por tu vida



Más luz

«Pero nadie sufrirá la ira de Dios antes de que la verdad haya sido presentada a su espíritu y a su conciencia, y que la haya rechazado. Hay muchas personas que no han tenido jamás oportunidad de oír las verdades especiales para nuestros tiempos. La obligación de observar el cuarto mandamiento no les ha sido jamás presentada bajo su verdadera luz. Aquel que lee todos los corazones y prueba todos los móviles no dejará que nadie que desee conocer la verdad sea engañado en cuanto al resultado final de la controversia. El decreto no será impuesto estando el pueblo a ciegas. Cada cual tendrá la luz necesaria para tomar una resolución consciente» (*El conflicto de los siglos*, p. 591).

Texto Clave

«Y oí otra voz del cielo, que decía: «¡Salid de ella, pueblo mío, para que no seáis partícipes de sus pecados ni recibáis parte de sus plagas!, porque sus pecados han llegado hasta el cielo y Dios se ha acordado de sus maldades»»

(Apocalipsis 18: 4, 5, RV95).

¿Qué opinas?

Cuando los desastres naturales dejan rastros de destrucción y vidas arruinadas, una de las primeras preguntas que se hace la gente es si se dieron las advertencias adecuadas. Esta es una pregunta que jamás puede hacerse cuando llega la hora en la que Dios derrama sus juicios sobre los seres humanos. Él siempre nos da suficientes advertencias.

He aquí algunas de las advertencias que dio Dios antes de que se produjeran diversas destrucciones. Vincula cada personaje de la Biblia con el texto donde se halla la advertencia correspondiente.

- | | |
|------------|-----------------------|
| A. Noé | 1. Génesis 41: 30, 31 |
| B. Faraoón | 2. Génesis 19: 12-15 |
| C. Lot | 3. Jonás 3: 4, 5 |
| D. Nínive | 4. Génesis 6: 5 |

¿Lo Sabías?

El libro de Apocalipsis relata las visiones que le fueron dadas por Jesucristo a Juan mientras estuvo prisionero en la isla de Patmos. Esta pequeña isla aún existe en la actualidad, y forma parte del archipiélago de las Espóradas, en el Mar Egeo, cerca de la costa occidental de Turquía.

Los emperadores romanos solían buscar territorios remotos como Patmos para enviar prisioneros políticos y rivales religiosos, dado que allí estos presos carecían de derechos legales y no tenían acceso a los juzgados del imperio. Según algunos historiadores, Juan debía tener más de noventa años cuando el emperador Domiciano lo envió como prisionero a Patmos durante dos años. Fue durante ese período que Dios le dio una visión relacionada con el fin de los tiempos.

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Después de esto vi otro ángel que descendía del cielo con gran poder, y la tierra fue alumbrada con su gloria. Clamó con voz potente, diciendo: “¡Ha caído, ha caído la gran Babilonia! Se ha convertido en habitación de demonios, en guarida de todo espíritu inmundo y en albergue de toda ave inmunda y aborrecible, porque todas las naciones han bebido el vino del furor de su fornicación. Los reyes de la tierra han fornicado con ella y los mercaderes de la tierra se han enriquecido con el poder de sus lujos sensuales”. Y oí otra voz del cielo, que decía: “¡Salid de ella, pueblo mío, para que no seáis partícipes de sus pecados ni recibáis parte de sus plagas!, porque sus pecados han llegado hasta el cielo y Dios se ha acordado de sus

maldades. Dadle a ella tal como ella os ha dado y pagadle el doble según sus obras. En el cáliz en que ella preparó bebida, preparadle el doble a ella. Cuanto ella se ha glorificado y ha vivido en deleites, tanto dadle de tormento y llanto, porque dice en su corazón: ‘Yo estoy sentada como una reina, no soy viuda y no veré llanto’”. Por lo cual, en un solo día vendrán sus plagas: muerte, llanto y hambre, y será quemada con fuego, porque poderoso es Dios el Señor, que la juzga. Los reyes de la tierra que han fornicado con ella y con ella han vivido en deleites, llorarán y harán lamentación sobre ella cuando vean el humo de su incendio. Poniéndose lejos por el temor de su tormento, dirán: “¡Ay, ay de la gran ciudad, de Babilonia, la ciudad fuerte!, porque en una sola hora vino tu juicio”. Los mercaderes de la tierra lloran y hacen lamentación sobre ella, porque ninguno compra más sus mercaderías: mercadería de oro y plata; de piedras preciosas y perlas; de lino fino, púrpura, seda y escarlata; de toda madera olorosa, todo objeto de marfil y todo objeto de madera preciosa; de cobre, hierro y mármol; canela y especias aromáticas; incienso, mirra y olíbano; vino y aceite; flor de harina y trigo; bestias y ovejas; caballos y carros; esclavos y almas de hombres. Los frutos codiciados por tu alma se apartaron de ti, y todas las cosas exquisitas y espléndidas te han faltado y nunca más las hallarás»

(Apocalipsis 18: 1-14, RV95).

PUNTOS DE IMPACTO

«Otro ángel lo siguió, diciendo: "Ha caído, ha caído Babilonia, la gran ciudad, porque ha hecho beber a todas las naciones del vino del furor de su fornicación"»

(Apocalipsis 14: 8, RV95).

«Vosotros también, hijos de Sión, alegraos y gozaos en Jehová, vuestro Dios; porque os ha dado la primera lluvia a su tiempo, y hará descender sobre vosotros lluvia temprana y tardía, como al principio» **(Joel 2: 23, RV95).**

«De la manera que Jehová lo había mandado a Moisés, su siervo, así Moisés lo mandó a Josué, y así lo hizo Josué, sin quitar una palabra de todo lo que Jehová había mandado a Moisés»

(Josué 11: 15, RV95).

«Velad, estad firmes en la fe, portaos varonilmente y esforzaos»

(1 Corintios 16: 13, RV95).

«Por tanto, tomad toda la armadura de Dios, para que podáis resistir en el día malo y, habiendo acabado todo, estar firmes»

(Efesios 6: 13, RV95).

Puntos de vista

«Oh, Santo Espíritu, descende con abundancia en mi corazón. Ilumina los rincones oscuros de esta habitación olvidada y esparce allí tus rayos de alegría».— *Agustín de Hipona, filósofo y teólogo cristiano de los siglos IV y V.*

«Puede que todo el propósito de tu vida sea simplemente servir de advertencia a otras personas».—*Anónimo.*

EXPLICA LA HISTORIA

1. ¿Has leído alguna vez Apocalipsis 18: 1-14? ¿Qué parte del pasaje de esta semana ha captado tu atención?

2. ¿Quién está hablando? ¿Quién es la audiencia de este mensaje?

3. Fíjate en cuáles son los pecados de la mujer que simbólicamente es denominada Babilonia. Coloca una marca junto a cada uno de los pecados que se afirma que ha cometido. ¿De qué manera se relacionan con ella los habitantes del mundo?

4. Si tuvieras que describir cuál es la actitud de Dios hacia Babilonia, ¿qué dirías?

5. ¿Qué crees tú que representa Babilonia? ¿De qué es símbolo esta ciudad?

6. ¿Por qué el mundo se lamenta tanto por Babilonia después que Dios comienza a destruirla? ¿Es posible que alguien quede tan atrapado en el pecado que literalmente se ponga a llorar por el hecho de que ya no puede seguir participando de él?

7. ¿Qué dos lecciones puedes extraer del pasaje de la sección Identificate con la historia de esta semana?

Aplícala a tu vida

Sábado

¿Pudiste asociar correctamente cada una de las advertencias dadas en los pasajes bíblicos mencionados con el personaje involucrado en esa advertencia? En este momento ya tienes las respuestas, pero te invito a profundizar un poco en cada una de esas historias.

Dedica un instante a leer una vez más los siguientes textos de las Escrituras. Examina cada pasaje para descubrir qué pecado o pecados específicos hicieron que Dios comenzara a derramar sus castigos. Escribe lo que encuentres junto a cada uno de los versículos mencionados.

Génesis 41: 30, 31: _____

Génesis 19: 12-15: _____

Jonás 3: 4, 5: _____

Génesis 6: 5: _____

Fíjate en que los castigos de Dios no son arbitrarios. Los castigos de Dios siempre son derramados como un último recurso, solo cuando todos los demás métodos de persuasión han fallado.

Domingo

Después de leer la sección *Identificate con la historia* de la lección de esta semana, analiza el pasaje utilizando las notas y preguntas que aparecen en la sección *Explica la historia*. La palabra Babilonia se refiere a un lugar de la antigüedad ubicado en la región de Mesopotamia. Babilonia era la ciudad principal de esa región, y era un lugar conocido por su sensualidad, inmoralidad sexual y amor al lujo.

Ahora que sabes lo que significa esa palabra, ¿por qué crees que Dios le aplica el nombre de Babilonia al sistema de pecado del mundo?

Lee Apocalipsis 18: 3. El mundo ha caído en la fornicación con Babilonia. La fornicación ocurre cuando dos personas que no han contraído matrimonio tienen relaciones sexuales. ¿Por qué crees que el ángel de Apocalipsis 18 usa términos tan fuertes para describir lo que está sucediendo en el mundo?

Lunes

Lee una vez más el *Texto clave* de la lección de esta semana. El ángel anima a todas las personas a que salgan de Babilonia. En una oración o dos, comparte lo que tú crees que significa «salir de Babilonia».

A continuación, lee Romanos 12: 1, 2. ¿De qué manera crees que el acto de entregar nuestra vida a Jesús nos ayuda a separarnos de las cosas de este mundo?

Martes

La cita de la sección *Más luz* de la lección de esta semana nos recuerda que Dios dará a cada ser humano la oportunidad de aceptarlo como su Salvador personal para que lo libre del pecado y permita que Cristo llegue a ser el Señor de su vida. Una de las maneras en las que demostramos que estamos dispuestos a seguir a Jesús es guardando sus mandamientos.

Lee Éxodo 20: 1-17. ¿Cuál de los Diez Mandamientos es el que más se aparta de los valores del mundo (es decir, que la mayoría del mundo no lo tiene en cuenta)?

Miércoles

¿Hay algún versículo de la sección *Puntos de impacto* que te llame la atención de manera especial?

Los granjeros y otras personas que trabajan en el ámbito de la agricultura entienden la importancia de la lluvia temprana y de la lluvia tardía. La lluvia temprana, que se produce por lo general en la primavera, contribuye para que los cultivos crezcan. La lluvia tardía los prepara para el momento de la cosecha.

Lee Isaías 44: 3, 4 y fíjate cómo el profeta utiliza las imágenes asociadas con la cosecha.

¿Por qué Dios quiere derramar su Espíritu Santo como lluvia al tiempo que Jesús realiza sus preparativos finales para regresar a esta tierra?

Jueves

Escribe una respuesta de tres o cuatro oraciones para el siguiente escenario hipotético:

Cierto día, mientras estás caminando en dirección a la escuela, dos amigos con los que sueles pasar el tiempo comienzan a gritarse entre sí. Continúan gritándose en voz cada vez más exaltada, hasta que en cierto momento comienzan a darse empujones. Comienzas a prestar más atención a lo que están diciendo, y descubres que se están peleando por una chica que a ambos les gusta.

¿Qué harías en ese caso, y por qué?

Viernes

¿Hay en tu vida algo de Babilonia? ¿Qué decir del tipo de música que escuchas, de las películas que ves, o de los amigos que sueles frecuentar?

¿Hay algo que necesites rendir al Señor a fin de estar seguro de que estás prestando atención al llamado de advertencia final que Dios te está haciendo? ¿Por qué no le pides a Dios que te perdone, y oras al comienzo de cada hora para que te dé la fuerza necesaria para seguir adelante sin esa costumbre o vicio que te aparta de él?

Plan de lectura para esta semana*

El conflicto de los siglos, capítulo 39.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El Conflicto de los Siglos*.